
Allegato A) 

 

Dibattito punto n. 6) all’o.d.g. CC del 29-07-2024 

Alle ore 20:38, il Presidente avvia il dibattito sul punto 6. MOZIONE PRESENTATA DAL CONSIGLIERE LUCA 

LATTANZI- LISTA MOSCIANO DOMANI- PER LA REALIZZAZIONE DI PICCOLE MANUTENZIONI NEGLI EDIFICI 

SCOLASTICI.. 

Interviene quindi Sindaco/Presidente Giuliano GALIFFI: 

Numero 6. Mozione presentata dal Consigliere Luca Lattanzi e Lista Mosciano domani per la realizzazione di 

piccole manutenzioni degli edifici scolastici. 

 

A questo punto, interviene Consigliere Luca LATTANZI: 

La mozione parte dall'assunto che ci siamo dati come gruppo consiliare fin dall'inizio di questa consigliatura, 

ovvero quello di essere collaborativi, propositivi, cercare di dare anche il nostro piccolo contributo in questo 

senso alla luce delle tante segnalazioni ricevute come cittadini in campagna elettorale, ma insomma anche alla 

luce di quella che è l'osservazione del territorio e di alcune anche realtà degli edifici scolastici e in 

considerazione del fatto, come si legge in premessa in delibera, che questo periodo è certamente il migliore 

per svolgere lavori all'interno degli edifici scolastici, proponiamo alcuni interventi,... li leggo a beneficio della 

discussione, automatizzazione dei cancelli esterni carrabili e pedonali nei plessi di Infanzia e Capoluogo, 

Montone, Selva Piana e contestuale installazione di videocitofoni, installazione di luce esterna e telecamere 

nei summenzionati plessi, che credo vada anche un po' in accordo con uno dei punti programmatici di cui 

discutevamo prima, l'aumento della videosorveglianza in alcune zone; sistemazione dell'area esterna dell'asilo 

nido comunale che al momento a causa del cantiere di ampliamento del plesso versa in condizioni, lo ribadisco 

imbarazzanti, con una rete insufficiente di ombreggiatura che pregiudica l'attività esterna per i bambini. L'asilo 

chiude dopodomani quindi abbiamo otto il tempo per mettere il riparo perché a settembre non sarà fresco 

purtroppo, dico io visto che odio il caldo. 

Copertura parziale della passarella esterna dell'asilo nido comunale in modo da creare un'area coperta dinanzi 

alla porta d'ingresso, nella quale i genitori possano attendere, e con copertura si intende appunto una struttura 

in legno, si suggerisce una struttura in legno di lunghezza minima di tre metri, in modo da avere una tettoia 

fatta bene, perché il problema non è soltanto l'ombreggiamento ma il problema è legato alle intemperie in 

particolar modo, sia per quando i genitori entrano con i bambini in braccio se piove a dirotto, li prendono tutta 

l'acqua del mondo, sia quando attendono di riprenderli. Ombreggiatura della piramide virgolettata presente sul 

tetto della scuola di Montone, poiché la luce solare, soprattutto nei mesi più caldi, rende complicata la gestione 

dell'attività didattica del servizio mensa che ivi si svolge, aggiungo a questa cosa, lo dico però così, perché 

così mi è arrivata, quindi se me la confermate la integrerei come emendamento, a me risulta che alla scuola 

primaria di Mosciano Stazione ci sia iscritto un bambino con difficoltà motorie per questo anno, laddove così 

fosse, chiedo di emendare la mozione con l'installazione, primo punto però soprattutto, ovviamente con 

l'installazione dell'adeguato supporto affinché il bambino possa salire su. 

Mi è stato riferito questa cosa non ho avuto modo di verificarla in questi giorni se così fosse insomma invito a 

invito chiedo che sia emendata con questa aggiunta come primo lavoro da svolgere quindi prima di 

automatizzazione dei cancelli esterni carrabili. 

È una mozione che vuole impegnare Sindaco e Giunta affinché si utilizzino i fondi a disposizione sia per la 

manutenzione, scusate, sia per l'edilizia scolastica che per le manutenzioni sugli immobili comunali, perché 

credo che, insomma, questo sia un tema fondamentale. 

 

A questo punto, interviene Vicesindaco Mirko ROSSI: 

Ma, Sindaco, allora, rispetto a questa mozione mi viene da dire che magari fossero solo questi gli interventi da 

realizzare all'interno della scuola, nel senso che, non è che una mozione di impulso ad un'attività che mi viene 

da definire d'ufficio quasi, nel senso che, al netto della discrezionalità amministrativa, non parlo nemmeno di 

discrezionalità politica perché su queste cose non esiste il tema della discrezionalità politica, ma amministrativa 



e nel termine di priorità e di scelta in funzione delle possibilità, perché ricorderai bene che la bacchetta magica 

e la possibilità di rendere tutte le infrastrutture come il fantastico mondo di Amelie non appartiene alla 

disponibilità degli amministratori di nessun ente locale. 

Questa è un'attività di programmazione sulle manutenzioni che parte ben da prima, addirittura quando ancora 

i consiglieri, e l'attuale Assessore non erano dotati formalmente almeno delle deleghe. 

C'è una nota dell'ufficio preposto, del 21 giugno di quest'anno con la quale, come ogni anno, chiede all'Istituto 

comprensivo di dettagliare, secondo l'Istituto Comprensivo le opere necessarie, l'acquisto di arredi e 

quant'altro. 

Dopo, ovviamente più volte sollecitata la compilazione di questo format di richiesta, è stato già oggetto di 

discussioni in amministrazione, di definizione di interventi anche ulteriori rispetto a questi; su alcuni posso 

dire che c'era impossibilità a renderli manutenzioni, faccio un esempio l'installazione di una sovrastruttura per 

la copertura dell'asilo nido, quando sapete benissimo, che si tratta di installare un'ulteriore struttura portante 

sopra una struttura già sopraelevata, come è la passerella che è da ingresso all' asilo nido. Quindi necessita di 

una progettazione e non della semplice installazione di una tettoia, di una copertura come viene definita. Quindi 

al netto di quello che è stato elencato, che ritengo che possano essere interventi possibili, alcuni necessari, altri 

meno necessari di altri, che sono stati sollecitati. 

Confermo la richiesta che è stata fatta già a maggio, di installazione di un servo scala nella scuola della 

Stazione, che è già stato oggetto di richiesta di preventivi, e credo che quello sia un intervento di primaria 

necessità rispetto ovviamente a tutti gli altri, però proprio per la portata limitata degli interventi elencati e 

soprattutto per la necessità che sono molti di più quelli che sono stati messi in programmazione, alcuni non 

sono questi, alcuni di questi non sono in programmazione, ritengo che essendo una ovviamente un'elencazione 

parziale degli stessi la mozione non vada accolta. 

 

Interviene quindi Consigliere Luca LATTANZI: 

Quindi giusto per fare ordine e capire bene il discorso. Sono interventi che per quanto meritevoli di essere 

realizzati non vanno realizzati. 

No, l'elevatore siamo d'accordo, io l'ho avuta come notizia qualche giorno fa, quindi confermo, anche se 

giustamente il Vicesindaco ha detto che l'Amministrazione si è già adoperata, però confermo il mio 

emendamento alla delibera e che sia posto come primo punto tra quelli che ho elencato. 

Adesso sarebbe ma troppo lungo da discutere probabilmente, quindi non voglio neanche perdere troppo tempo, 

anche se perdere non è il termine adatto, sarebbe curioso capire quali sono tutti gli altri interventi, perché io 

sono d'accordo, la mia proposta, ho iniziato subito, è  nell'ottica della collaborazione e chiaramente usiamo un 

termine che un funzionario qui dentro mi ha insegnato qualche anno fa, è esemplificativa e non esaustiva. 

Ecco è esemplificativa e non esaustiva, il mio gruppo consigliare ritiene che questi possono essere a livello 

esemplificativo, interventi che vadano realizzati Se dopo mi viene detto che c'è già una programmazione, su 

quella non si può intervenire mi chiedo, l'attuale area esterna del nido era già programmata così? No perché 

così è davvero imbarazzante e se non ci siete passati, passateci. 

Mi collego a quello che diceva poco fa il caro Ernesto, giriamo per Mosciano, guardiamolo, quello è un telone 

per stendere olive come mi ha detto un signore di Mosciano. 

Quello non è un telone per far giocare i bambini là sotto. Se quella era programmazione allora forse dobbiamo 

rivedere la programmazione. 

Se invece mi si dice abbiamo già impegnato tutte le somme, non abbiamo fondi quindi non possiamo realizzare 

questi interventi, è un discorso differente. Ma laddove mi si dovesse dire in questo modo, ricordo a me stesso 

e al resto dell'assiste civica, che tre punti di consiglio fa, abbiamo approvato l'equilibrio di bilancio nel quale 

si dice che, al capito 8280 ci sono più quarantaquattromila euro all' 8738 che è edilizia scolastica, più 

venticinquemila euro e al tanto vituperato cap. 9599  che è quello che giustamente prima il Sindaco cercava di 

chiarire, manutenzione ordinaria viabilità verde pubblico e arredo urbano, e che sappiamo benissimo almeno 

chi come me, è di lungo corso qui dentro, essere capitolo dal cui si pesca amabilmente per realizzare tante 

opere di manutenzione, ecco allora utilizziamo quelli. 

Capisco che la tettoia, che poi non è tettoia ma è vero e proprio Gazebo, sopra la passerella del nido non si 

realizzi così, schioccando le dita, la bacchetta del meraviglioso mondo di  Amelie, so benissimo che non esiste, 

però so anche che se si comincia, visto che da anni si è discusso di coprire quella passerella, perché quando 



piove tanto la protezione civile va a mettere i sacchi di sabbia in modo tale che l'asilo non s'allaghi, quindi non 

diciamo che non deve essere un intervento da programmare, non l'abbiamo programmato finora, la mozione 

vuole far sì che si metta a programma, non lo si realizza a luglio ed agosto perché ci sono altre priorità, 

benissimo accettatemi la mozione e realizziamolo quest'inverno. 

Cominciamo a fare il calcolo statico di sta benedetta passerella, se può sopportare un peso del genere o se 

invece c'è bisogno di una tettoia grande, banale, perché non riusciamo a e non possiamo, per i carichi della 

struttura, non possiamo farla gravare di altre cose, ma bocciarla così sic et simpliciter,  vuol dire che "oddio 

m'hai detto una cosa che non ho pensato di fare allora te la boccio e poi la farò" che è un po' quello che il 

Sindaco dice, riflettendo in questo mese sui programmi elettorali, abbiamo aggiunto qualcosa e guarda caso 

era quel qualcosa che avevamo proposto noi. 

Io prendo atto che non si vuole approvare, prendo anche atto che a Montone mi risulta che ci sono bambini 

con gravi problematiche di disabilità e che quel cancello elettrico viene chiesto da anni, tanto che l'ex Assessore 

ai servizi scolastici, che ora non siede più in questi banchi, ha sollecitato diverse volte la realizzazione di un 

cancello elettrico. 

Ora mette due fotocellule e fa un cancello elettrico, non costerà 44.000 euro dell'8280, non costerà neanche le 

25.000 in più dell'8738 o le 35.000 del 9599. Avrà un costo senza dubbio, ma mi chiedo, questa 

Amministrazione sta programmando l'edilizia scolastica o domani ci ritroviamo il giardino, quello dell'asilo 

nido ce lo troviamo fotocopiato da un'altra parte? perché quello davvero è imbarazzante, quello è una cosa 

imbarazzante, capisco che bisognava tamponare una situazione, però che partiva il cantiere lo sapevamo e che 

il cantiere non finisce domani mattina lo sappiamo pure, quindi se dobbiamo programmare, programmiamo, 

questo è il mio. Io non ho altro da aggiungere, prendo atto del fatto che la mozione sia respinta, ma insomma 

rimango davvero allibito. 

 

Prende la parola Sindaco/Presidente Giuliano GALIFFI: 

Una precisazione sul disagio dell'acqua sulla passerella. 

Il fenomeno dell'allagamento, dei sacchi della protezione civile e quant'altro, non era dovuto, non era, perché 

adesso non è più, dovuto alla pioggia... l'acqua entrava sicuramente quando viene da monte, già c'è una piccola 

pensilina che ripara per quello che può, ma l'allagamento derivava dalle acque stradali e del parcheggio, cosa 

che con l'intervento fatto all'esterno della passerella questa cosa è stata ovviata, facendo un dosso di 

pavimentazione. 

Per quanto riguarda la passerella sicuramente va fatta, certamente con il primo vento che viene  se la porta via, 

va fatta staticamente, fatta bene, con le verifiche su quello che c'è sotto, in questo caso, se dovesse essere messa 

da cielo a terra per i fatti suoi, sarebbe più veloce e più facilmente conteggiabile. Certamente costa di più. 

Bisogna capire cosa fare alla struttura esistente perché bisogna intervenire su una struttura nuova, su quella 

esistente. 

Quindi per quantificare la spesa, prima bisogna sapere su che cosa si sta intervenendo. E non si può decidere, 

metto 10.000 euro, ne metto 15 o ne metto 50. 

No, siccome bisogna mettere una somma, bisogna sapere qual è la somma in seguito a un'indagine, una 

progettazione, una verifica, tutto qua. 

Appena questa cosa sarà possibile, si potrà decidere di farla a tre metri, farla a dieci metri, arrivare dall'altra 

parte della strada, fare una metà e questo dipende da quello che esce fuori dalla verifica. 

Comunque l'afflusso di acque provenienti,  davanti alla porta d'ingresso è stato risolto con la stagione passata, 

quindi nel 2023 è stato già risolto. 

Non c'è più bisogno dei sacchi, perlomeno con le acque che provengono dalla strada, perché si immettevano 

dal parcheggio dalla strada, tutti sulla passerella. 

 

Interviene quindi Consigliere Luca LATTANZI: 

Sindaco, scusami, per capire, perché prima il Vicesindaco ha praticamente detto chiaramente ha dato 

indicazione di voto, se mi dici che tutto il tuo discorso è : bisogna capire se farlo da cielo a terra o se il carico 

statico.." è un discorso più che corretto è un discorso più che corretto io non ho detto nella mia mozione prendi 

diecimila euro qua, mettile lì, e fa una passerella. So benissimo come funziona l'amministrazione, so benissimo 

che va programmato e progettato. Tu mi stai dicendo che è intenzione dell'amministrazione capire quanto è il 



costo di quest'opera e poi muoversi di conseguenza, quindi mi stai dicendo che quel punto di mozione me 

l'accetti, no perché poco fa il vice sindaco mi ha detto che la mozione veniva respinta. 

 

Interviene quindi Sindaco/Presidente Giuliano GALIFFI: 

  Io non ho detto che viene accettata. Non è detto che venga accettata. 

Bisogna capire prima quello che costa e decidere cosa si ne farà. 

Siamo alla stessa condizione dell'occupazione del suolo. Dobbiamo capire prima, in occasione del prossimo 

bilancio, in quella situazione lì e qui cosa costerebbe, quanto farla grande. 

Oggi non si può accettare la mozione. Non ho detto che si accetta la mozione. 

 

A questo punto, interviene Consigliere Luca LATTANZI: 

Se cortesemente la prossima volta ci fate finire il discorso è meglio. Quindi ok, la mozione viene rigettata, poi 

l'amministrazione farà tutte le valutazioni del caso e un domani deciderà se mettere o meno la copertura a 

seconda di quanto costa. 

Cambiato l'ordine dei fattori, a me interessa che si arrivi al risultato nel più breve tempo possibile. Inutile dire 

che non è una questione di bilancio, perché è inutile dire che spese per progettazione ci stanno in bilancio e 

che dare un incarico intanto e valutare vuol dire prepararsi alla prossima stagione così come inutile dire caro 

Sindaco, che è vero che l'acqua stradale è stata risolta dal dosso che sta all'inizio della passerella, ma non ha 

risolto i problemi di allagamento specie quando piove a vento. 

Colgo una cosa dalle tue parole, la "stagione secca" ha risolto i problemi di allagamento, non l'intervento fatto 

sulla passerella, quello ha limitato l'afflusso di acqua dalla strada, ma è pur vero che quando piove a vento, 

dentro sono stracci e sacchi di sabbia, provare per credere, chiedere la protezione civile che ogni volta va lì e 

lascia i sacchi. Non sto dicendo che sia stato risolto del tutto, prendo atto che una mozione collaborativa e che 

voleva portare a qualche miglioria sul patrimonio edilizia scolastica viene rigettata da questa maggioranza. 

 

Interviene quindi Vicesindaco Mirko ROSSI: 

A ulteriore precisazione e utilizzo.. ai  sensi del regolamento del Consiglio, la mia replica, perché credo che, 

visto che le discussioni,... suppongo che ..no.. suppongo che agli albori di questa Consiliatura, diano luogo ad 

ampie discussioni in questo Consiglio, e credo che il regolamento vada applicato quantomeno, utilizzo il mio 

secondo intervento come replica. 

Io penso di aver usato parole ben precise quando ho fatto il mio intervento, cioè non ho detto che questa 

mozione contiene cose che non vadano fatte o non vadano realizzate, ma se testualmente leggo sulla mozione, 

"si impegnano affinché siano realizzati, entrano oltre l'avvio dell'anno scolastico"..., quando io ho detto in 

maniera puntuale ci sono interventi possibili, ma non attuabili nell'immediato, ci sono anche altri interventi 

che verranno fatti, ti dico che non mi impegno a fare tutti questi interventi per l'avvio dell'anno scolastico, 

quindi la mozione è così, non viene accettata e soprattutto io non credo che vada fatta una mozione dove c'è 

una mera elencazione di interventi che sono, come hai detto tu, esemplificativi ma non esaustivi di quelle che 

sono le necessità sul patrimonio dell'edilizia scolastica. 

Prende la parola Consigliere Luca LATTANZI: 

Segretaria, se il problema sull'approvazione della mozione è questo, chiedo di emendare la mia mozione 

stralciando l'ultimo punto laddove si chiede di realizzare lavori entro e non oltre l'inizio dell'anno scolastico, 

mette, "di realizzare lavori nel più breve tempo possibile", se questo è l'unica cosa che osta all'approvazione 

di questa mozione, ve la tolgo e ditemi che la approvate, ve la tolgo e ditemi che me la approvate. 

Non stiamo a fare il gioco delle tre carte, dai su ragazzi,  ditemi l'emendamento Segretaria spero l'abbia 

annotato, quindi vorrei che si votasse la mia mozione con i due emendamenti uno che trae ispirazione dalla 

conferma da parte del Vicesindaco che c'è bisogno di un elevatore,  il termine tecnico metticelo tu 

tranquillamente quello che avete già iniziato a valutare per la scuola di Mosciano Stazione,  e togliendo il 

passaggio in cui detto tempi  precisi,  ma chiedendo che si si realizzano nel più breve tempo possibile punto 

Prende la parola Sindaco/Presidente Giuliano GALIFFI: 

Non esiste una misura del più breve tempo possibile, comunque per me non ci sono problemi. 

 

Sul punto, prende la parola Segretario Generale Raffaella D'EGIDIO che dichiara: 



Il primo emendamento è "inserire come primo intervento urgente, l'installazione del servoscala per disabili 

presso la scuola della Stazione in relazione alla intervenuta iscrizione di un bambino diversamente abile. 

 

A questo punto, interviene Consigliere Luca LATTANZI: 

L'area. L'area certo che è temporanea, ma fa pena, pietà e compassione. No, bocciala. Abbi il coraggio di dire 

che non lo vuoi migliorare, che per te va bene così. 

Non c'è Mirko, non c'è problema. Io qua non sto a voler ragione per forza. Io sto dicendo, mi si dice che l'unico 

eh cosa che osta è la tempistica e la tolgo. 

Poi mi dici no scusa mi sono dimenticato. Ho dimenticato il pallone di là. Scusami. Devi anche stralciare 

questa cosa. 

Quella cosa, cancella la parola... quella è imbarazzante ci siete andati? Consigliere Azzaro ci sei passato a 

piedi? Passaci a piedi davanti all'asilo e poi rifletti dentro di te "in interiore homine habitat veritas" e fatti e 

ditti se quella cosa non è imbarazzante. Allora se la vogliamo lasciare così, togli la parola imbarazzante se ti 

offende, ma mettila a posto perché quella è imbarazzante!! Ma lì come si può pretende che giochino 60 

bambini, avete detto che portate il nido a 75, “lò ce ne caparà vinde”!! Scusate il dialetto a verbale sarà un po' 

complicato, ma dopo l'apertura l'estate prossima, a settembre a 35 gradi perché.... bene quanti ce ne stanno di 

bambini? ... non sessanta, benissimo, scusami. Correggo, non sessanta. 

Cinquantotto bambini, due in meno fino a tre anni è un po' complicato effettivamente occupano troppo spazio, 

lo volete portare a settantacinque. Lo volete... Benissimo, allora intanto i cinquantotto frequentanti di quel nido 

a settembre giocano in quell'area? Quell'area poco ampia, guarda come t'ho cambiato imbarazzante,  poco 

ampia e poco adatta, ... no se vuoi togliere la parola imbarazzante, togli imbarazzante e votiamo,  ma quella va 

aggiustata. Siccome quella non comporta chissà quali gravi spese, insomma penso che ce se la possa fare o se 

no è inutile che stiamo a discute, se la volete bocciare bocciamola e andiamo avanti, siete nove,  l'avete appena 

ribadito nella realizzazione delle commissioni, che discutiamo!! Volete uscire con la faccia bella dopo non 

avete fatto una cosa del... di prendervi le responsabilità delle vostre decisioni, ho stralciato la tempistica e mi 

sembra già una grande apertura, togliamo la parola imbarazzante, segretà tutto un emendamento, vediamo se 

poi mi esce un'altra cosa…( voci concitate fuori microfono...) 

 

Sul punto, prende la parola Sindaco/Presidente Giuliano GALIFFI che dichiara: 

A settembre quanti mesi resteranno? Perché la buona stagione consente di uscire fuori. Io non ho capito quale 

cosa esattamente costerà questa... 

Si può anche... Io penso che se vuoi fare l'emendamento, fallo e si vota. 

 

Interviene quindi Segretario Generale Raffaella D'EGIDIO: 

Allora il secondo emendamento è quello relativo all'eliminare la dicitura "entro l'inizio di questo anno 

scolastico"  inserendo "nel più breve tempo possibile"  

Terzo emendamento, eliminare dal testo della mozione la parola “imbarazzante”. 

 

Sul punto, prende la parola il Consigliere Nadia BALDINI che dichiara: 

Ernesto Nobile , la invito pubblicamente domani a farci un giro insieme a vedere se è consentito l'accesso ai 

disabili. 

 


